



**Freiwillige
Feuerwehr
Großebersdorf**

Rochusgasse 2
A-2203 Großebersdorf

Telefon: +43-676- 6104874

E-Mail: wolfgang.meister@feuerwehr.gv.at

Web: <http://www.ff-grossebersdorf.at>

Jahresrückblick 2023

Mitglieder:

Derzeit hat die FF-Großebersdorf **89 Mitglieder** davon sind **66 Aktive**, **13 Jugendliche** und **8 Reservisten** und **2 Ehrenmitglieder**.

Dominik Happel, Victoria Lux, Julian Beißer, Raffael Rada und Thomas Rohm sind der Jugendfeuerwehr beigetreten.

Simon Hochmeister wurde von der Jugendfeuerwehr in den Aktivstand übernommen.

Einsätze 2023:

Insgesamt hatten wir **102 Einsätze** mit **755 Mitgliedern** und **1221 Einsatzstunden** zu leisten. Davon waren:

19 Brandeinsätze, davon **7 Fehlausrückungen** (TUS-Brandmeldeauslösungen)

3 Brandsicherheitswachen

80 Technische Einsätze und **3 Schadstoffeinsätze**

Tätigkeiten und Übungen:

Im **Jahr 2023** lag der Schwerpunkt unserer Übungen auf externe Ausbildung.

Aufgrund positiver Erfahrungen wollen wir diesen Weg weitergehen.

Am 14. Jänner fand in **unserem FF-Haus** eine **Schulung** zum Thema **Menschenrettung** unter der **Führung** von **LM Wilhelm Dibon** von der **FF Rannersdorf** statt, der hauptberuflich **Notfallsanitäter** beim **Arbeiter-Samariter-Bund** ist.

In einer einführenden **Theorieeinheit** wurden **Grundlagen** zur **Unfallstellenabsicherung** und zur **Ersten Hilfe** wiederholt. Gelehrt wurde dabei das **richtige Verhalten** von **verschiedenen Unfallszenarien**, basierend auf **tatsächlich geschehenen Vorfällen** im **Raum Wien**

Am 2. Juli absolvierten **11 unserer Maschinisten** in Teesdorf den Kurs „**LKW Brems- und Sicherheitstechnik**“ des **ÖAMTC**. Ziel des Lehrganges war, die **Einsatzfahrzeuge** in **Extremsituationen** wie sie vorkommen könnten, unter **Kontrolle** zu **halten**.

Neben **Theorieeinheiten** zu den Themen **Gefahren beim Lenken eines LKW** und **Fahrphysik**, wurden verschiedene **Brems- und Ausweichmanöver** auf **trockener und nasser Fahrbahn** mit allen **drei Fahrzeugen** absolviert.

Am **Ende** des Kurses fuhren wir mit **erstaunlichen Erkenntnissen** über **unsere Fahrzeuge** und einem **guten und sicheren Gefühl** nach Hause.

Am 28. Oktober hatten wir einen **Vortrag im Gemeindehaus** über „**Alternative Antriebe**“.

Den Vortrag hielt **Wolfgang Niederauer**, Brandmeister bei der **BF Wien** und **Feuerwehrkommandant von Schwadorf**. Er ist in **diesem Bereich Spezialist** und auch **international** tätig. Durch das überaus **große Interesse** auch **anderer Feuerwehren**, wurde dieser Vortrag im **ganzen Bezirk** über „Teams“ **übertragen**.

Dabei ging es um **Fragen** wie: **Brennen E-Autos** eigentlich **öfters** als konventionell angetriebene Fahrzeuge? Treten aus den **Lithium-Ionen-Akkus giftige Dämpfe** aus? Wie kann verhindert werden, dass sich ein **Elektroauto** nach dem Einsatz **erneut entzündet**– und muss das Fahrzeug dazu untergetaucht werden?

Welche Gefahren und **Einsatztaktiken** gibt es bei den anderen Antrieben?

Dieser äußerst interessante Vortrag hat **unsern Horizont**, im **Umgang mit neuen Technologien** und deren **Umgang** im Einsatzfall, **erweitert**.

Diesmal stellte sich die **Freiwillige Feuerwehr Groöbersdorf** im **schönen Slowenien** dem Monstrum **Planica**, nachdem **voriges Jahr** der **Berg Isel** in **Tirol** **bezwungen** wurde. Beim **Red Bull 400** – Event erklimmen die **8 Feuerwehrleute**, die **2 Teams** bildeten die **populäre Flugschanze**. **Team 2** rannte in der **blauen Feuerwehruniform** und **Team 1** versuchte sich in der **Einsatzkleidung inklusive Atemschutzausrüstung**. **400 Meter Länge** und ungefähr **200 Höhenmetern** forderten die **2 Mannschaften**, welche jeweils **10 min. 20 sek.** und **12 min 03 sek.** an **Zeit** benötigten.

Auch die **Jugendfeuerwehr** war **sehr aktiv**. Neben der **Erprobung** und dem **Wissenstest**, war sicherlich das **Landestreffen der Feuerwehrjugend** vom **6. – 9. Juli** in **Winklarn** (Bezirk Amstetten) der **Höhepunkt**, da wir die **letzten 3 Jahre nicht dabei** sein konnten. Dabei konnte im **Gruppenbewerb** der **140. Gesamtplatz** erreicht werden. In der **Abschnittswertung** wurde sogar der **1.Platz** erreicht.

Die **Suche** nach einem **Grundstück** für das **neue Feuerwehrhaus** gestaltet sich momentan für die **Gemeinde** recht **schwierig**. Dennoch wollen wir unserem **Bürgermeister Friedrich Haindl** für sein **großes Engagement** danken.

Vorschau 2024

Am **4. Mai 2024** findet wieder unsere **Florianimesse** um **18:00 Uhr** auf dem **Hauptplatz** statt.

Wir möchten sie danach in unserm **FF-Haus** zu einem **gemütlichen Umtrunk** und einem **Gulasch** herzlichst **einladen**.

Da wir **voriges Jahr** die Kollegen der **Blutbank LK Mistelbach-Gänserndorf** für unsere **Blutspendenaktion** gewinnen konnten, haben sie **heuer**, am **16. April** und am **10. September** jeweils von **17:00 Uhr bis 19:30 Uhr**, wieder die **Möglichkeit** bei uns im **FF-Haus** ihr **kostbares Blut** zu spenden. Wir **freuen** uns über **jede Spende**.

Um sie aktuell über die **FF Groöbersdorf** zu halten, ist **seit Sommer 2022** unsere **neue Homepage** www.ff-grossebersdorf.at **frei geschaltet**.

Wir würden uns über ihren Besuch auf unserer Homepage freuen.

Ein gesundes, erfolgreiches und
unfallfreies Jahr 2024
wünscht
Eure FF Groöbersdorf

Wolfgang Meister, HBI
Feuerwehrkommandant